

＜三共の精神＞ 共に学び 共に鍛え 共に向上する学校

<p>＜かば桜学園 西中学校だより＞</p> <p>小中一貫教育 (学校4・3・2制) 推進校</p> <p>笑顔あふれ、優しさと行動力を はぐくむ「生徒が主役」の学校</p> <p>TEL 048-592-9397 FAX 048-592-9912</p>		<p>第2号 令和7年 4月23日 発行</p>
---	--	--------------------------------------

～5月・6月の主な行事予定～ *学校お休みの日

5月

6月

- 5/1(木) 部活動保護者会
- 5/2(金) 耳鼻科検診 プール開始
※今年度は5月に4回プール授業を実施します
- 5/3(土) 憲法記念日
- 5/4(日) みどりの日
- 5/5(月) こどもの日
- 5/6(火) 振替休業日
- 5/7(水) 全校集会(学校応援団さん)
- 5/8(木) 各種委員会
- 5/9(金) プール②
- 5/12(月) けやきアンケート期間
定期テスト前休部期間開始
- 5/13(火) 尿検査(二次・対象者のみ)
- 5/14(水) 学年集会
SC(スクールカウンセラー) 来校日
- 5/15(木) BD(バースデー) 給食・4月
生徒評議会
- 5/16(金) プール③
- 5/19(月) 中間テスト シャベリ場
- 5/20(火) 第1回 学校運営協議会
運動器検診(1年生)
- 5/21(水) 生徒集会(放送委員会)
生徒総会 ふれあいデー
- 5/22(木) 心臓検診(1年生)
- 5/23(金) プール④(最終) PTA 役員会
- 5/26(月) ジョイントスクール(部活動体験)
- 5/28(水) 表彰集会 SC来校日
心臓検診予備日
- 5/29(木) BD(バースデー) 給食・5月

- 5/4(水) 全校集会
- 5/5(木) 貧血検査(2年希望者) 各種委員会
- 5/9(月) シャベリ場
- 5/11(水) 学年集会
フラワーロードボランティア
- 5/12(木) 生徒評議会
- 5/13(金) (フラワーロード予備日)
- 5/16(月) 定期テスト前休部期間開始
- 5/18(水) 3年生修学旅行
1年生ふれあいウォーク
- 5/19(木) 3年生修学旅行2日目
- 5/20(金) 3年生修学旅行3日目
- 5/23(月) 期末テスト1日目
ふれあいデー
- 5/24(火) 期末テスト2日目
- 5/29(日) 学校総合班大会(水泳)
- 5/30(月) 学校総合班大会1日目
*給食なし 3時間授業

ふれあいデー について
この日は「埼玉県教育委員会」が設定して、県内すべての公立学校で実施されます。
○家族や仲間との「ふれあい」
○児童生徒と向き合う
○地域とのふれあい
こうしたことを目指して、時間的余裕を生み出すために、月に1度、21日前後に設定し、生徒は部活動無しでの下校、教職員も定時退勤(*本校の定時退勤時刻は16:45)を目指します。
生徒も教職員もうまくリフレッシュし、エネルギーをチャージできる日にしていきたいと思ひます。

※予定が変更される場合があります。

学校課題研究「伝え合う力を高めるための指導・支援の工夫」

校長 原 口 穰

学校では、概ね2年から3年間の研究期間を設け、たとえば「道徳」であったり、「ICTの活用」であったり、「教科」、「体力向上」などのそれぞれの学校での重点課題の解決を目指し、教職員全体で研究を行います。(これを学校課題研究と言います。)

北本市では、ご案内のように約15年ほど前から、中1ギャップの解消、スムーズな小・中学校の接続を目指して「学校4・3・2制」を取り入れてきていますので、この学校課題研究についても、石戸小学校との「かば桜学園」として小・中学校共通のテーマについて、共同して取り組みます。

※中1ギャップ：小学校と中学校の違い・・・ex.授業ごとに先生が変わる、部活動、制服などの決まりなどの“ギャップ”(小、中の違い)につまずき、学校になじめず、不登校傾向になる生徒が増える状況

※学校4・3・2制：9年間の義務教育期間を6年、3年で分けるのではなく、小学校1～4年生のスタート時期、小学校5、6年生と中学校1年生の接続期、義務教育のまとめとしての中2、3の3つの期間と捉え、それぞれの課題解決に取り組む。特に中1ギャップ解消のため、部活動体験や学校紹介などの行事を取り入れ、また教職員の相互交流も行い、情報共有やなじみのある先生がいることで安心感を持てるようにする。

昨年度(令和6年度)から、新たなテーマでの学校課題研究をスタートさせました。かば桜学園の小中共通の課題は何か?と令和5年度に話し合った結果、「伝え合う力」を向上させることが必要だと捉えました。この「伝え合う力」の向上は、学力をはじめ、将来の児童・生徒の生活に役立つものです。そこで研究テーマを「伝え合う力を高めるための指導・支援の工夫」とし、昨年度から研究を始め、今年度2年目となります。

発表するときの心構えとして「伝え合い6ヶ条」を定めたり、自分の考えが周囲にしっかりと伝わるようにするにはどうしたらいいのか考えたり、また、他者の意見を受け取りながら、よりよい道を選択できる力をはぐくんでいきたいと考えています。

今年度も、様々な場面で、生徒の発表の場面を設けて、「伝え合う力」の育成に取り組んでまいります。

西中学校 伝え合い6か条

- ＜話し手として＞
- 一、相手の目を見て、話します。
 - 一、相手に十分伝わる声で、話します。
 - 一、相手に伝わる言葉を選んで、話します。
- ＜聞き手として＞
- 一、話し手におへそをむけて、聞きます。
 - 一、話を途中でさえぎらず、最後まで聞きます。
 - 一、相手の立場や状況を考え、話を聞きます。

昨年度の授業の様子 →

仲間とよく取り組んでいます →

美術や音楽で「自分のイメージ」を伝え合うことも大切ですね

昨年度の写真

～ 4月の西中 ～

4月8日(火) 第48回入学式・始業式

令和7年度の入学式・始業式が行われました。当日は天気も良く、桜も見事に咲き誇り、入学式日和となりました。今年度も入学式と始業式を同時に行い、新2年生・新3年生も体育館で入学式・始業式に参加しました。体育館の準備もありがとうございました。新入生29名が加わり、全校生徒111名で令和7年度の西中学校がスタートしました。

入学式・始業式の写真

2・3年生も温かく新入生を迎えてくれました。新たな気持ちで1年間頑張らしましょう！

2・3年生の写真

4月10日(木) 対面式・生徒会オリエンテーション・部活動オリエンテーション

対面式・生徒会オリエンテーション・部活動オリエンテーションの写真

【市内小中学校に通う児童生徒の給食費(令和7年度分)の負担を無償化します】

学校給食は、食材費分を給食費として保護者の皆さんから給食費としてお預かりして運営しているため、食材価格の高騰は、保護者負担の増加に繋がります。また、昨今の急激な物価上昇は、保護者家庭の家計に影響しています。

そこで、保護者負担増を回避するため、市から学校の給食会計へ、令和7年度分の給食費相当額を補填し、無償化を行います。

なお、保護者の皆さんによる手続きは必要ありません。

本事業についてのお問い合わせについては、北本市教育委員会教育総務課総務・政策担当(594-5561)へお願いします。